



ATRAPADO. Raalte, Países Bajos, marzo 14. Curioso gato quedó atrapado en el chasis de un taxi, en Raalte, el martes. El taxista perdió todo un día de trabajo para liberarlo. (Cable-foto AP).

Resumen mundial

Katmandu China Cierra Frontera del Tíbet con Nepal

KATMANDU, Nepal, marzo 14 (UPI).— China cerró hasta nuevo aviso la frontera entre Nepal y el Tíbet, informaron el martes autoridades migratorias, citando a funcionarios de la embajada china en la capital nepalesa de Katmandu.

El cierre se produce luego de las manifestaciones ocurridas la semana pasada en la capital tibetana de Lhasa, cuando la policía china abrió fuego contra los manifestantes, dando muerte por lo menos a 12 personas, según cifras oficiales.

Testigos extranjeros dijeron que 75 personas resultaron muertas en los incidentes, los peores disturbios antichinos en Tíbet en los últimos 30 años. La pasada semana los extranjeros recibieron órdenes de abandonar Tíbet.

Zizers Muere en Suiza la Emperatriz Austriaca Zita a los 96 Años

ZIZERS, Suiza, marzo 14 (AP).— La última emperatriz de Austria, Zita, que tuvo un papel clave en el frustrado esfuerzo por negociar la paz en la Primera Guerra Mundial, falleció el martes a los 96 años en esta aldea.

Según una fuente del hogar de ancianos Johannes-Stift, administrado por monjas franciscanas en este pequeño pueblo vitivinícola del Alto Rin, confirmó que la ex soberana falleció el martes luego de haber estado enferma largo tiempo.

Nacida en Italia como princesa de Borbón Parma, Zita era viuda de Carlos I, el último monarca de la dinastía de los Habsburgo que

—Favor pase a la página 15.

Continúa en ONU Evaluación de Fuerza de Paz en C.A.

NACIONES UNIDAS, marzo 14 (EFE).— Representantes de los cinco países centroamericanos y funcionarios de las Naciones Unidas continuaban el martes una reunión de dos días en Nueva York para analizar mecanismos de verificación de los aspectos de seguridad de Esquipulas II.

Un borrador elaborado por el grupo técnico de la ONU, creado por el secretario general, Javier Pérez de Cuéllar, el pasado 9 de febrero a petición de los ministros de exteri-

res de la región, recomendó el envío a Centroamérica de unos 100 observadores militares no armados.

Estos observadores serán aportados por Canadá, Alemania Federal, España y algún país latinoamericano. En el encuentro del lunes participaron los vicescancilleres de Nicaragua, Víctor Hugo Tinoco, y de Guatemala, Ariel Rivera, y los delegados de las cancillerías de Costa Rica, Melvin Saenz, de Honduras,

—Favor pase a la página 21.

Plan de Ayuda a Contras Dará a Conocer Casa Blanca

WASHINGTON, marzo 14 (UPI).— La Casa Blanca está considerando solicitar nueva ayuda humanitaria para los contras dentro de un plan que sería dado a conocer el fin de semana, dijeron el martes fuentes diplomáticas.

Al mismo tiempo, se informó que la ayuda podría ser de 40 ó 50 millones de dólares, aunque no se ha señalado una cifra específica ni se ha tomado una decisión definitiva.

La versión coincidió con los anuncios de que el gobierno del presidente George Bush está preparando un plan para sostener a los rebeldes durante 10 meses a fin de ejercer presión para que Nicaragua lleve a cabo las elecciones anunciadas para el 25 de febrero de 1990.

El plan difiere del acuerdo adoptado el mes pasado en San Salvador por los cinco presidentes centroamericanos para desmovilizar y reubicar a los contras, a cambio de las elecciones en Nicaragua.

La actual ayuda no militar de 27 millones de dólares aprobada el año pasado para los rebeldes expira el 31 de este mes, pero el dirigente de los contras, Adolfo Calero, dijo que sus fuerzas podrían sobrevivir todo el mes de abril, mientras se concreta la nueva ayuda.

Según fuentes diplomáticas, el plan de Estados Unidos para Centroamérica, incluyendo la nueva asistencia no letal para los rebeldes

—Favor pase a la página 21.



INICIA TESTIFICACIONES. Washington, marzo 14. El Secretario de Defensa designado, Dick Cheney, se prepara para testificar ante la Comisión de Servicios Armados del Senado, que evaluará su designación al cargo. (Cable-foto AP).

Huelga Afecta Ciudades Importantes de Brasil

BRASILIA, marzo 14 (EFE).— Las principales ciudades brasileñas son las más afectadas por la huelga general de 48 horas, convocada por la Central Única de Trabajadores (CUT) y la Confederación General de Trabajadores (GCT), cuya primera jornada transcurrió el martes con incidentes aislados de poca importancia.

La finalidad de esta medida de presión es protestar por la pérdida del poder adquisitivo de los salarios y manifestar la oposición al plan de estabilización

económica del gobierno, anunciado por el presidente de Brasil, José Sarney, el pasado 15 de enero.

El ministro brasileño de Justicia, Oscar Dias Correa, indicó el lunes que la huelga, que calificó de "política", es legal, ya que se trata de un derecho reconocido en la Consti-

—Favor pase a la página 15.



VIGILAN ESTACION DE TRENES. Rio de Janeiro, Brasil, marzo 14. Efectivos de la policía brasileña vigilan la estación de trenes en Rio de Janeiro, durante una huelga general, que afectó ciudades importantes de Brasil. (Cable-foto AP).

Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, marzo 14 (UPI).— El café para entrega futura cerró el martes con baja de 25 a 190 puntos en la lonja local. Se vendieron 3.720 lotes. Contratos del Café — 37.500 libras; centavos por libra.

El grano para entrega inmediata cerró en baja. Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala ...	141.50
El Salvador ...	141.50
Mexicano f.o.b.	
Laredo	135.50

Expectativas por Reunión de Ortega y Oposición

MANAGUA, marzo 14 (ACAN-EFE).— La propuesta del presidente nicaragüense, Daniel Ortega, de reunirse el próximo viernes con la oposición, en presencia del Cardenal Miguel Obando y Bravo y el Secretario General de la OEA, Joao Baena Soares, ha levantado expectación en Nicaragua.

Una vez concluidas las reuniones bilaterales que el gobierno sandinista ha mantenido con doce partidos nica-

ragüenses, Ortega anunció el lunes una reunión "sin exclusiones" con la oposición.

A esta reunión, que se celebrará el viernes con la presencia de Miguel Obando y Bravo y Baena Soares, Ortega dará a conocer la respuesta de su gobierno a las demandas opositoras, con el fin de encontrar un consenso para las próximas elecciones de febrero de 1990.

—Favor pase a la página 15.

Fernández Ordóñez Afirma CEE Apoya Plan de Paz C.A.

WASHINGTON, marzo 14 (EFE).— La Comunidad Europea (CE) apoya decididamente el plan de paz para Centroamérica suscrito por los cinco presidentes de la zona en El Salvador, dijo el martes el presidente del Consejo de Ministros Comunitario, el español Francisco Fernández Ordóñez.

Fernández Ordóñez expresó su deseo de que el proceso "siga adelante", aunque reñena cierto escepticismo sobre su cumplimien-

to. El ministro español de asuntos exteriores, que concluyó el martes una visita de dos días de duración a Washington, analizó el plan de paz para Centroamérica con el secretario norteamericano de Estado, James Baker.

En rueda con periodistas, el presidente del consejo de ministros de la Comunidad Europea afirmó que la CE apoya el plan de paz de los cinco diri-

—Favor pase a la página 23.